

Pasaron ya los Reyes

Ya pasó el día memorable... Para qué recordar lo que fué? Hondos y acerbos dolores torturan a cada momento el alma. Pero el corazón se rebela contra el atroz pesar y descubre el velo de la ilusión, para ver si halla todavía algún hechizo que la haga sonreír. Mas éste brota, en el alborzo de los niños que alborotan la leyenda de los Magos. Todos hemos sido niños. ¡Qué bellos fueron aquellos días, azules como el ropaje de los cielos, alegres como flores del Abril! ¡Por qué no será la vida del hombre una infancia continuada?

Melchor... Gaspar... Baltasar... Tres enigmas. Vienen del Oriente, después de rendir homenajes de Majestad al Dios Niño. Traen trenes de juguetes y golosinas, que distribuyen entre todos los niños, después de leer sus casi indecifrabiles cartas. ¡Las escribieron con tal candor! Los buenos trazaron sus rasgos, esperando el premio de sus bondades; los discolos, con harta pesadumbre, los ungiéron con promesas de enmienda... Melchor, Gaspar y Baltasar constituyen el tribunal del amor; premia o castiga; pero tan dulcemente, que la inocencia recibe sus fallos, que siempre son juguetes, con respeto y ansiedad. Y el niño discolo, así reconvenido, promete ser bueno, más bueno que otros años... porque si los Reyes Magos pasaron por junto al balcón de su casa sin dejarle nada, sería el castigo más doloroso que se podría imponer.

Los Reyes visitaron todas las casas: las de los pobres y las de los ricos; las de aquellos a quien casi todo falta y las de aquellos a quienes casi todo sobra; porque podrá faltar en unos hogares el pan, y podrá faltar en otros el calor de la familia, que no se mantiene precisamente con las brasas que producen la calefacción central, sino, antes al contrario, y preferentemente, con el aire helado que penetra por los cristales rotos y las ventanas desventajadas; pero en la festividad que se celebraba, especialmente consagrada a los niños, en conmemoración de la que hace veinte siglos consagraron al Niño Jesús los reyes y los pastores, no podían faltar ni juguetes ni alegrías, ni el calor de la familia.

Se puede vivir sin comer pan, o comiéndolo muy escaso, un día y otro día; pero es imposible vivir ni siquiera dos minutos cuando se tienen cerca unos ojos infantiles empañados por las lágrimas y ensombrecidos por la tristeza, o cuando se ven unos labios de capullo que no saben modular una sonrisa. Por alegrar aquellos ojos y por hacer sonreír a aquellos labios, bien se puede renunciar a un pedazo de pan, aun en los hogares más pobres. Es imposible, por otra parte, que el calor de la inocencia y la contagiosa alegría de los niños, no funde en un instante el más congelado hielo del más frío de los hogares, lo mismo si proviene el frío de la miseria que si proviene del desafecto.

La víspera de los Reyes era el día de las ilusiones en flor, el día más bello. El día de los frutos, el de las ilusiones satisfechas. Hoy es el día de las ilusiones marchitas, de las flores mustias.

¡Cuántos niños atisbando por el ojo de la cerradura o espionando desde el lecho las conversaciones más quedas y los ruidos más insignificantes, vieron deshacerse en un momento la ilusión que durante muchos años les había mantenido; vieron fundirse los helados magos con que siempre habían soñado, y convertirse en un episodio natural, y por lo tanto, pequeño, lo que ellos habían creído siempre un episodio sobrenatural y grandioso!

Y los hombres no somos otra cosa, en realidad, que niños crecidos.

dos. Casi podríamos decir, en términos más exactos, que niños prolongados.

Vivimos en continuo día siguiente de Reyes. Pero así como para el niño, el día que sigue al de los Reyes es la semilla, en la mayor parte de los casos, de la víspera de otros Reyes, así también en la prolongación de niño que se llama hombre, la ceniza de un desengaño es el abono de una nueva ilusión.

Pero los hombres dejaron ya de ser niños, y no sueñan esas cosas que los niños sueñan. ¡Para qué? Ya no son inocentes. Saben que el prodigio de los Reyes Magos es una dulce mentira, y quieren vivir sólo la realidad. Ya no es un tribunal de amor quien restablece el orden. Es el yunque de la justicia severa el que ha de restablecer el imperio de la ley... La humanidad dejó de ser la candorosa niña; ya no juega, ni canta la ingenuidad de sus populares cantos, ni le alborza la danza honesta de sus saltos... Mas por su balcón no pasarán más los Magos de Oriente, y al despertar sólo hallará nieve helada por el cierzo de la noche.

Adivino la cara sonriente de un niño entre los rizos de una sedante cabellera. Su madre, al besarle, le dejó dormido entre un vergel de ensueños. Sonríe. Es feliz. Un rizo de luna penetra por un claro ventanal, tan puro como la faz del niño. Es también la mentira de la noche que sueña una balada de luz. ¡Qué dos mentiras más sublimes forman el cuadro! ¡Qué dos ensueños más puros y más ideales!

Pero el niño, en un rapto de curiosidad, ha despertado y ha descubierto el dulce engaño. La risa se ha tomado amarga mucca. El hechizo se ha esfumado.

¡Tiembra, pobre pequeño, porque ya no eres inocente!

Las desilusiones informan nuestra vida, pero no moldean nuestra naturaleza. Rozan nuestra sensibilidad sin herir nuestras entrañas.

En nuestro siguiente día de Reyes, en que se suelen convertir todos los días de nuestra vida, apenas nos enseñan nada las duras y frecuentes lecciones de la experiencia. Siempre insistimos en los mismos vicios, en los mismos engaños, en las mismas torpezas.

La historia de la humanidad no es otra cosa que la rotación de un ciclo de episodios, que desfila ante nuestra vista, repitiendo periódicamente, en cada una de sus vueltas, los mismos hechos, las mismas tiranías, las mismas veleidades, las mismas rebeliones, los mismos cansancios, las mismas infamias.

Pasa el día de Reyes, y el día de los Reyes vuelve.

Caen derribados los tiranos, y los tiranos resucitan todos los días, con el mismo traje, el mismo lenguaje y los mismos ademanes.

Y es que pesa sobre nosotros la peor de las tiranías: la tiranía de nuestra humana naturaleza, pequeña, compatible, mudable.

Por eso el día siguiente de Reyes es siempre la semilla de la víspera de otro día de Reyes.

Atentado contra el señor gobernador

Un grupo de sindicalistas dispara unos 40 tiros contra el coche del señor Muñoz Pérez.-Este y su esposa resultan ilesos.-Un guardia de Seguridad, ciclista, gravemente herido.-Los criminales desaparecen por la calle de la Linterna

Llegamos a la Redacción y nos comunicamos la sensacional noticia de un atentado contra el gobernador civil.

La versión del hecho, cuyos detalles no conocemos al empezar a escribir estas líneas, sugiere nuestra más enérgica y tenaz protesta. Pero el hecho en sí reviste tales caracteres de gravedad, que no podemos menos que estampar algunas reflexiones.

Nadie puede dudar de nuestra sinceridad; nuestra historia ideológica y de acción está limpia de toda mancha, y por ello nosotros podemos en estos momentos alzar nuestra voz para condenar estos crímenes, sin que sintamos en nuestro pecho el torcedor del remordimiento, ni en nuestra pluma los distinguos sofísticos que han llevado a la sociedad al estado actual.

Se ha atentado, más que a la persona de don Salvador Muñoz, al principio de autoridad que éste representa, y esto es sencillamente monstruoso, no se concibe sino en una sociedad de locos o de malvados, y en los dos aspectos debe procurarse el inmediato y enérgico remedio. Debe éste afectar a las inteligencias y a los actos. Debe senescer todo el ambiente que nos rodea, desde el inhumano de especulación y favor de arriba, hasta el ciego y violento de abajo; desde el libelo que inculca hasta la mano que ejecuta, sin dejar legunas por donde pueden navegar libremente el error y la perversión y el crimen y el asesinato.

El que pretenda atajar el mal parcial mente; el que quiera sanear sólo los brazos sin culdarse de amordazar las ideas, sufrirá muchos desengaños, le sorprenderán graves accidentes y verá con dolor, como lo estamos viendo todos, reproducirse los atentados a medida que se acienta la presión. Hace falta sanear el ambiente; hay que acabar con las fieras salvajes; pero hay que acabar también con los que las miman y mantienen.

¿Servirá este nuevo crimen de lección? ¿Abrirán los ojos los ciegos adulesores de la mal entendida libertad? Son preguntas éstas que no sabemos cómo contestar. El tiempo se encargará de demostrar si vivimos en una sociedad de locos o si estamos dispuestos a vivir bajo el imperio de una cuadrilla de malvados.

Los edulcorados de la realidad son ya tan fuertes, que si no despierta la dormida sociedad hay derecho a creer que no está dormida, sino que está muerta.

Sólo nos resta lamentar la desgracia del guardia herido y felicitar efusivamente al señor gobernador y a su distinguida esposa por haber salido ilesos del criminal atentado.

El atentado
Ayer asistió el señor gobernador, con su esposa, a la función del Inalámbrico de Olympia, en que celebraba su beneficio la primera actriz doña Antonia Plana.

A la salida, serían las 9.15 de la noche, subieron en el carruaje, que era un landó cerrado, y al llegar frente a la calle de la Linterna, un grupo de sindicalistas que había apostado en la esquina de la chocolatería de la mencionada calle, disparó sus pistolas contra el coche.

Los del grupo, que, según nos dijeron, eran cinco, huyeron, internándose por las empinadas calles que dan acceso a la calle de la Linterna.

En el momento de la agresión iba delante del coche del gobernador un tranvía. El cochero, sin perder la serenidad, fustigó fuertemente al ganado, que salió al galope andado, en obediencia al Gobierno Civil, a donde llegó con la lanza rota y con dos balazos en el asiento delantero del coche.

Un guardia, herido grave
Tras el coche iban dos ciclistas del cuerpo de Seguridad, que son los encargados de la vigilancia cuando sale en carruaje el gobernador.

Uno de estos ciclistas, llamado Sebastián Orts Morell, se sintió herido de dos balazos, en la aca de la chocolatería, calle de San Vicente, y a pesar de las heridas graves que sufrió aún pudo sacar la pistola y dar algunos pasos, yendo a caer en la esquina de la calle de Rojas Clemente.

El otro ciclista persiguió a los malhechores, disparándoles todo el cargador de la pistola, sin hacer blanco y sin detenerse a nadie.

Al verse sólo y desarmado volvió a correr a su compañero.

En el momento del atentado se encuentran tres parejas de Seguridad
El cuerpo de Seguridad, que tantas pruebas ha dado en Valencia de valor y serenidad, no sabemos qué le ocurre desde hace algún tiempo a esta parte.

El hecho de noche no nos atrevemos a calificarlo para no herir susceptibilidades que afectan al alto espíritu de cuerpo que debe existir y al valor acreditado, que, dicho sea de paso, hace algún tiempo que no se ve por ninguna parte.

Lo ocurrido anoche es uno de los muchos botones de muestra que podemos ofrecer.

En el momento del atentado se encuentran casualmente tres parejas de Seguridad: dos que iban a Regules de servicio, y otra la que lo presta en la puerta del cine Moderno, y con esta fuerza se comete un atentado contra el gobernador, que herido mortalmente un compañero, y los agresores escapan con una facilidad que pudiéramos calificar de asombrosa e inverosímil.

Y nosotros preguntamos, señor comandante jefe: ¿Qué le pesa al cuerpo de Seguridad?

Muchos transeúntes vieron al grupo que esperaba el coche del gobernador.

Los guardias de Seguridad no lo vieron, y si lo vieron no les llamó la atención, atravesando circunstancias tan especiales como las que concurren en Valencia.

Entendemos que debe prescindirse por ahora del cuerpo y encomendar a la guardia civil los servicios de orden público.

Los auxilios al herido
Una de las parejas de Seguridad que iba al circo Regules, los números 190 y 227, recogieron al herido, y en un carruaje particular fue trasladado al Hospital, en donde sin pérdida de tiempo, el doctor don Francisco Ferrero, auxiliado por los practicantes señores García del Real y Soler, procedió a la cura de las heridas que sufrió.

Una en forma de sedal, con orificio de entrada en la parte alta de la región glútea izquierda, y el de sedilla, situado a nivel de la fosa ilíaca del mismo lado.

Otra de la misma naturaleza, situada en la parte inferior de la región glútea izquierda, extrayéndosele el proyectil que estaba situado en la cara externa del tercio superior del muslo derecho, apreciándose la fractura del fémur.

El doctor Ferrero calificó de grave el estado del herido.

Después de practicada la primera cura, los doctores señores Ilazora (don Luis) y Ferrero se disponían a practicar al paciente la operación laparotómica. Del resultado de ésta depende la vida del infortunado guardia Orts.

El herido
Como hemos dicho antes, se llama Sebastián Orts, de 27 años, casado, domiciliado en la calle de Capdeponi, número 137, bajo (Cabañal).

Era el primer servicio que prestaba como ciclista.

El herido llegó al Hospital en estado de postración bastante alarmante, por lo que hubo necesidad de reanimarle con inyecciones de cafeína y aceite alcanforado.

Un transeúnta herido
Un joven dependiente de la papelería del señor Ferrandis, que se hallaba al final de la calle de la Linterna, le alcanzó un proyectil en el tobillo del pie derecho.

El proyectil que le alcanzó no fué de rebote, y la herida que sufrió es leve.

En el lugar del atentado
Momentos después de realizado el cobarde atentado, numeroso público se estacionó frente a la ebannería de don José Salvador Pascual, situada en la calle de San Vicente, frente a la calle de la Linterna, en donde las puertas del establecimiento, que son de hierro, aparecieron agui-

Signe en segunda página

D.ª Angela Alcayd Vela de Barrero

Falleció en Pedraiva, a las seis de la mañana del 7 del actual
R. I. P.

Su desconsolado esposo don Felipe Barrero, hijos don Angel, doña Concha y doña Remedios; hijos políticos don José Ferrer, don José Picó y don José Llopis; nietos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Doña Vicenta Lledó Real de Huet

Ha fallecido a las dos de la madrugada de hoy
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su afligidísimo esposo don Manuel Huet, sus hijos doña Vicenta y doña Asunción y demás parientes, suplican a sus amigos encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al entierro del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Escalante, número 243 (Pueblo Nuevo del Mar), hasta la plaza de los Angeles, donde se despedirá el duelo.

Doña Elvira Moróder y Peñalva

Condessa de Trenor
Que falleció el día 10 de Noviembre del pasado año 1920
En el balneario de Elgorriaga (Navarra)
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su viudo, hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos pladosos.

Don Antonio Lillo Fortepiani

Que falleció el día 9 de Enero de 1920, a consecuencia de las heridas producidas por una mano criminal en la noche del 5 de Enero del mismo mes
R. I. P. A.

Su viuda, hijos, hermanos, hermanas políticas y demás familia, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

TODOS los procedentes de la quiebra del almacén de tejidos de esta plaza, NOGUERA Y GRAU, han sido adquiridos por la CASA COGOLLOS para que su distinguida clientela y al público en general puedan aprovechar esta ventaja.

MAÑANA LUNES, día 10, empezará la liquidación de estos géneros con un 40 por 100 de baja sobre los precios actuales.

A fin de que no hayan confusiones con los géneros corrientes de la casa, todos los procedentes de la quiebra estarán marcados sus precios con etiquetas de color.

NOTA.—En la sección de CALZADO, continúa con gran éxito la liquidación a precios más baratos que antes de la guerra.

San Vicente, 120 Precios fijos

London County Westminster & Parr's Foreign Bank Ltd.
Sucursal de Valencia: Pascual y Genis, 6 y 8
Casa central: 41, Lothbury, LONDRES

SUCURSALES:
EN BELGICA: Amberes - Bruselas.
EN FRANCIA: Paris - Burdeos - Lyon - Marsella - Nantes.
EN ESPAÑA: Barcelona - Madrid - Bilbao.

Corresponsales en todas partes del globo.
Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.
Almacenes de su propiedad para depósito de mercancías.
Abre cuentas corrientes con intereses en pesetas, libras, francos, dólares, marcos, liras, coronas, etc.
Admite imposiciones en CAJA DE AHORROS, abonando un interés del 3'60 por ciento anual.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana, 10 de los corrientes, en las iglesias del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía) y de las Escuelas Pías, serán en sufragio del alma de

Don José Giner Viguer

Que falleció el día 10 de Enero de 1920

R. I. P.

Su viuda doña E. María S. Cortina Pérez e hija, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebren mañana día 10 de los corrientes en la Real Iglesia del Salvador, en la de Nuestra Señora de Montaña (Temple), Convento de la Trinidad, Asilo de San Eugenio, Colegio de Nuestra Señora del Loreto, de San José y de los Sagrados Corazones (Miranda de Euro), el 11 en la parroquia de San Pedro, el 12 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y el alabrado de todos los días 10 en el Convento de Reparadoras, serán en sufragio del muy ilustre señor

Frey D. José María de Barreda y Salvador

Conde de Obesos

R. I. P.

Su desconsolada madre, hermanos y hermanos políticos, ruegan la asistencia a dichos actos.

Jeraradas por numerosos proyectiles, como aguilón en los cristales anunciadores de la fachada.

El Juzgado de guardia

El Juzgado de guardia, que hoy era el del Mar, se personó en el Hospital, y después de tomar declaración al herido, se trasladó al local de su audiencia para continuar las diligencias.

De ellas se deduce que las armas que utilizaban los agresores son pistolas «Garras», y los disparos que hicieron fueron de 35 a 40.

En el Gobierno civil

Como de costumbre, estuvimos anoche con otros compañeros de los colegios matutinos, en el Gobierno civil, hasta las nueve y minutos, y en vista de que el señor gobernador no se encontraba en casa, nos retiramos, y poco después, cuando llegamos a la Redacción, nos dieron la noticia del atentado y regresamos al Temple, donde ya se encontraba el señor Muñoz y su distinguida esposa, que se hallaba presa de extraordinaria agitación nerviosa.

El señor gobernador, dando pruebas de extraordinaria serenidad, nos refirió lo ocurrido, diciéndonos que de momento creyó que se trataba de una traca; pero se asomó a la ventanilla, y al ver a varios individuos que disparaban, empujó su pistola e intentó bajar del coche; pero se lo impidió su esposa, que hasta aquel momento no se había dado cuenta de lo que estaba sucediendo.

«Solo me horroriza el pensar—añadió el señor gobernador—el hecho de que fuese venido en el coche, como de costumbre, mi chico, pues los proyectiles quedaron incrustados en el asiento delantero, precisamente el que ocupa mi hijo cuando viene en el coche, y de haber venido allí anoche me lo hubiesen matado.»

El primero que acudió al Temple fue el señor Aljara, que en la mañana de ayer cesó en el cargo de capitán del cuerpo de Seguridad, por haber sido ascendido a comandante, y seguidamente subió a las habitaciones del señor gobernador, a cuya disposición se puso.

Poco después llegó el alcalde señor Sampedro, el secretario del Gobierno señor Montilla, el coronel de la Guardia civil señor Morales, juez de instrucción del distrito del Mar señor Alvarez, el señor Martínez Aloy, el doctor Sanchis Bergón y otros muchos y distinguidos personalidades, que acudieron a testificar al señor Muñoz su más entera protesta contra el criminal atentado y felicitarle por haber resultado ileso, así como su señora.

Protesta general

La Valencia sensata y de orden, amante de la tranquilidad y del progreso de nuestra ciudad, debe hoy hacer pública y solemne manifestación de protesta contra el vandalismo sindicalista, acudiendo al Gobierno civil a dejar tarjeta, el objeto de fortalecer el principio de autoridad y demostrar al digno gobernador civil don Salvador Muñoz y a su distinguida esposa el efecto que se les profesa y la protesta contra el criminal atentado.

Últimas noticias del estado del herido

Satisfactorio resultado de la operación

A la una de la madrugada terminaban los doctores Ferrero y Lafora de practicar el paciente laparotomía, operación que realizaron los mencionados doctores con feliz éxito, no encontrando lesionado ningún órgano importante, siendo, pues, la lesión más grave que sufrió el herido la fractura del fémur.

La operación la resistió el paciente con

entrega de ánimo, siendo su estado, dentro de la gravedad, bastante satisfactorio, pudiéndose decir que, salvo complicaciones, el herido salvará su vida.

Hacemos votos para que así suceda.

Por nuestra parte felicitamos a los doctores Ferrero y Lafora, así como al personal que les auxilió, por la actividad y celo que, como siempre, demostraron ayer.

Lo más grande en la vida

Escenas de la gran guerra

El fin ha llegado; sobre los desiertos campos emergen las ciudades ruinosas. Los hogares, desiertos; los templos, destruidos, y la tierra, revuelta como por un cataclismo, dice al mundo el precio de la victoria... Y sin embargo, nada te atina. Todos comprenden que ha sido necesario que una vez más la humanidad, para seguir su anhelante camino, debió humedecerlo con sangre. Pero ¿qué aguarda la humanidad después de estas horas terribles? ¿Qué impulso será bastante fuerte para elevar sobre las ruinas, ciudades más prósperas? ¿Y para qué, si serán destruidas?

En el fondo de la conciencia humana habla una voz, la única ante quien el hombre no duda, la más grande en la vida: la voz del amor. El hará florecer las ruinas, germinar los campos, acercará los pueblos, apagará los rencores, y hará más cercana esta era de paz que el hombre ha conquistado a tan alto precio.

Tal es la idea humanísima de esta gran producción de Griffith: **LO MAS GRANDE EN LA VIDA**, un llamado a la concordia, la primera voz de paz que se escuchó sobre las ruinas todavía humeantes de la Europa.

El REAL PROGRAMA AJURIA presenta esta joya cinematográfica con toda la grandiosidad que su autor ha podido imaginársela, siendo su argumento de un interés y una emotividad nada común; durante su exhibición asistimos a las más formidables batallas, tomadas del natural con gran riesgo; asaltos de poblaciones, luchas cuerpo a cuerpo de una realidad no imaginable, y todo ello nos da motivo para que por la pantalla veamos desfilan la mayor parte de los armamentos y artefactos destructores empleados.

La empresa CINE MODERNO ha contratado su exclusiva, por una fabulosa cantidad, para el REINO DE VALENCIA, y mañana lunes 10 la estrenará en su salón, a precios económicos en relación con los que han regido en otras partes.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL

A las 3:30: CINE

SINAPISME O LA PORGA DEL CHATO

EL PECAT

A las 5:30: CINE

ELS AMORS DE BENITA

SINAPISME O LA PORGA DEL CHATO

A las 7:45: CINE

SINAPISME O LA PORGA DEL CHATO

LA ROSELLA

A las 9:50: CINE

LA ROSELLA

SINAPISME O LA PORGA DEL CHATO

A las 11:50: CINE

¿AHON ESTA LA MEUA DONA?

SINAPISME O LA PORGA DEL CHATO

El Centro Católico Español de Pamplona

Con la íntima satisfacción que produce, no ya la coincidencia, sino la ayuda y el ejemplo que significa el que hablen los que deben orientar y señalen con el dedo de su autoridad el camino que se debe seguir, hemos leído con gran fruición la solemne inauguración del Centro Católico Español, de Pamplona, con cuyo motivo, el ex diputado navarro don Víctor Pradera se ha levantado como dedo índice que señala y faro que alumbrará, para dar dirección y luz a los hombres de buena voluntad, atentos al llamamiento de la conciencia y del deber.

El fondo del discurso del señor Pradera es, sustancialmente, el mismo que aquí sentimos y deseamos los que formamos las derechas.

En este sentido, estamos en período constituyente; hay normas, principios, teorías; falta el acoplamiento, el organismo, darle forma corporativa y personalidad propia a algo que lo encarne y represente.

En la presentación del señor Pradera dice el presidente del Centro que «el partido católico español es el único que cabe dentro de la realidad de las circunstancias actuales, y lejos de egoísmos y personalismos, para salvar a nuestra nación». No hay palabra vana en el pensamiento, y es toda una verdad.

Luego el señor Pradera dijo que el Centro Católico Español constituía una necesidad social. Que la realidad obliga a los hombres públicos a cambiar de táctica en los sentidos político y social. Que los partidos políticos están divididos y atomizados, y son todos incapaces de contener el movimiento revolucionario.

Tiene que surgir una entidad potente, en la que se unan todos los partidos de orden, sin necesidad de abdicar de sus medios privativos. Absolutamente conformes.

Al hacer ligeras consideraciones sobre «El momento presente» y «1921», también hacíamos público el sentir de todos respecto de la necesidad social de un molde nuevo, del cambio de táctica, de la creación de algo novísimo y amplio, de carácter nacional, que sea bastante a repeler y vencer al enemigo de Dios, de la Patria y de la sociedad.

La inauguración del Centro Católico Español, de Pamplona, que simboliza nuestros deseos, y el discurso del señor Pradera, que nos afirma en nuestros propósitos y nos conforta y alienta, son ejemplo que imitar y enseñanza que aprender en la ocasión presente, ejemplo y enseñanza que nosotros debemos enlazar, poniendo en ello toda nuestra actividad y celo, para dar, como Pamplona, la sensación de catolicismo y ciudadanía, características que se van borrando en los tiempos presentes, y precisamente en España, tierra fecunda en héroes y santos.

La corriente de opinión se generaliza y se traduce en hechos. Y hay quien va delante: sigámosle.

Los incendios empiezan por poco; echemos al fuego del amor patrio todos nuestros entusiasmos y actividades, y que rápidamente se propague por toda la nación, y consuma entre sus llamas concupiscencias, vergüenzas, miserias y crímenes, que empañan, al salpicarla de lodo y sangre, el glorioso y bendito nombre de España.

R. CRIADO.

OLYMPIA Compañía de comedia PLANA-DIAZ

A las 6: **Los galeotes**
A las 9:45: **Amores y amoríos**

Mañana: Despedida de la compañía y beneficio de EMILIO DIAZ

Eclesiásticas

De Palacio Arzobispal

Hoy termina el plazo para la presentación de solicitudes y documentos en la Secretaría, del concurso a curatos.

Los ejercicios del mismo serán los días 26 y 27 del presente mes; pero los opositores deberán presentarse el día 25, a las once de la mañana, en Palacio Arzobispal, para notificarles el lugar, hora y condiciones en que el siguiente día ha de darse principio a los ejercicios literarios.

El señor Arzobispo ha visitado, en la casa de salud, al respetable y digno Provisor de esta diócesis, Canónigo señor Sirent, que está allí atendiendo a la curación de la dolencia que le aqueja hace algún tiempo.

Mucho celebraremos el restablecimiento pronto y total de nuestro distinguido amigo.

Grados académicos

Después de brillantes ejercicios ha obtenido en esta Universidad Pontificia el grado de licenciado en la facultad de Sagrada Teología, el aprovechado alumno y colegial de este Seminario don José María Mateu Climent, Diácono.

La fiesta del Niño Perdido

En el Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer tendrá lugar hoy la tradicional fiesta del Niño Perdido. A las diez, Misa de Comunión general; a las diez y media, con música, que celebrará el muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes Andrés, Canónigo, presidente de la Junta de gobierno de este Colegio. Terminada la fiesta se servirá a los niños huérfanos una extraordinaria comida.

También en la Casa de Beneficencia habrá solemne fiesta al Niño Perdido, con Misa cantada, en la que tomará parte la sección de música del establecimiento y predicará un distinguido orador.

Día de retiro para el Clero

El martes próximo será el primer día de retiro para señores Sacerdotes, en el presente año.

Los actos, como de costumbre, serán en la Iglesia de San Juan del Hospital, a las diez y media de la mañana y a las cuatro y media de la tarde, dirigidos por el Padre Mariano Ripol, S. J.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado una cartera color verde oscuro, rotulada con número pases de tranvía, ferrocarril, tarjetas visita y otros papeles sin interés, la devuelva a las señas de los pases antedichos, pudiendo quedarse, como gratificación, con la cantidad en billetes que con tenía la misma.

Cine Sorolla

Hoy, último día de la hermosa película en cuatro partes, titulada

El divorcio de Lucila

EXITO sin igual EXITO

Terminará la sesión con una película cómica de gran risa.

Mañana, extraordinario estreno

EL ULTIMO BESO

Colosal interpretación por los afamados artistas VICTORIA LEPANTO y MARIO BONNARD.

La Confederación de Estudiantes Católicos

(C. de E. C.)

El simpático movimiento escolar católico que se ha manifestado en Valencia, como en casi todas las regiones de España, no ha sido impulsado y no podía serlo, por un grupo de católicos amigos, por una acción embrionaria, sino que lo es por una organización flexible, autónoma, independiente, como deben serlo todas las organizaciones perfectas.

La Junta suprema de la Confederación de Estudiantes Católicos, integrada por representantes de las distintas regiones, es el centro de unificación de tan completo organismo, que pueda, ya hoy, apuntar en su haber éxitos fecundos y luchas gloriosas. Aparte del excesivo trabajo que supone la preparación de la propaganda y el impulso que diariamente comunica a las Asociaciones de estudiantes ya creadas, la Confederación ha fundado una oficina de información, destinada a la labor de su apostolado, y ha enviado a sus propagandistas a los diferentes distritos universitarios con gratis nuevas de amor, de paz y de solidaridad.

En la fecha en que escribimos estas líneas, sólo la sección de Propaganda de la Confederación ha organizado más de 40 conferencias y mítines sobre temas escolares y referentes a la confesionalidad católica de las Asociaciones, el mayor número realizados en Madrid, León, Toledo, Granada, y de ellos, dos en Valencia. Esto, aparte de los actos organizados por las diversas Asociaciones y cuyo número es mucho mayor.

El éxito ha coronado estos esfuerzos estando constituidas actualmente la Confederación por las Federaciones o Asociaciones de Granada, Oviedo, Madrid, Valladolid, León, Segovia, Toledo, Guipúzcoa, Valladolid, Orense, Santander, Salamanca, Sanabria, Guadalupe, mas otras poblaciones en las que pronto se iniciarán estos organismos culturales. En algunas de aquéllas el número de los estudiantes asociados en católico llega a sumar la totalidad de los escolares de la matrícula oficial y las escuelas privadas, en otras existen grupos aislados, no asociados y aun hostiles, pero siempre de escaso número y en ninguna acción universitaria, y en todas ellas cuentan con manifiesta mayoría en número y actividad las organizaciones católicas.

No es ésta la ocasión de tratar del programa que ha de presidir la actuación de esta organización católico-escolar; pero sí conviene hacer notar dos detalles interesantes: primero, que es genuinamente escolar, sin ingerencia alguna oculta ni aparente, y que precisamente en esta orientación hacia los escolares y para los escolares funda el éxito de su programa, siendo esto tanto así, que si fundase cualquier Asociación universitaria recomendarla a los organizadores procuran independizarla en absoluto de cualquier otro organismo político, social o religioso. Segundo, que, lejos de alzarse soberbiamente con la fuerza real y positiva que en los centros docentes puede desenvolver, recibe con cariño los consejos y amonestaciones de sus maestros y aun los solicita, para lo cual se ha creado el Consejo consultivo, integrado hasta ahora por catedráticos de las Universidades Central, de Barcelona, Oviedo, Zaragoza, Escuela Superior del Magisterio, Institutos de Madrid y varias provincias, algunos colegios privados y personas de posición y alcurnia que, comprendiendo la importancia de la obra, apoyan y protegen tan simpática empresa.

A esto debe añadirse el espíritu que anima a estos escolares, profundamente cristiano y altamente ejemplar; llenos de juventud, de entusiasmo y de optimismo, y

aplicando a la enseñanza y a la organización de sus compañeros tan hermosos dones, van poco a poco creando un ambiente favorable a los problemas fundamentales de educación y de cultura, ante todo impregnados por las máximas cristianas. Su labor, pues, es esencialmente cultural y católica. En adelante, los Claustros no podrán quejarse de falta de ambiente para sus peticiones, porque siempre encontrarán las nobles y justas el apoyo de las organizaciones escolares católicas de la Confederación de España.

Gobierno civil

El gobernador civil señor Muñoz hizo ayer las siguientes manifestaciones:

«Una comisión de oficiales modestos me ha visitado en queja contra una maestra, por haber despedido a una de sus operarias sin previo aviso y sin abonarle el jornal de una semana.

He llamado a dicha maestra y a sus obreras, y desde luego se ha conformado en abonar la cantidad convenida.

Sobre otra queja que me han formulado respecto a que una modista ha tenido a sus operarias más horas de las reglamentarias, no he podido tomar acuerdo, porque aún no está bien comprobada la falta.

Esta mañana he recibido gran número de visitas, incluso la del gobernador de Alicante, que ha venido de paso. No hemos tratado nada de particular.

La policía ya les habrá dado a ustedes nota de las detenciones realizadas en la capital durante la pasada noche. Estas medidas continuarán a diario aquí y en las fuerzas; dentro, por la policía, y en los alrededores de la ciudad, por la guardia civil.»

Sucesos

Arrojada por el tren

El alcalde de Alberic (telegáfico) anoche, a las 11:30, que el tren de Villanueva de Castellón arrojó a Urbana Pons a intentar subir al coque en el apeadero de Montornès.

La infeliz cayó entre las ruedas, y quedó con la pierna izquierda seccionada y magullada en la derecha.

Su estado es grave.

El médico forense la atendió, y en el mismo tren fué llevada hasta Masdarén, en donde quedó en una finca de su propiedad, a petición del marido, que la acompañaba.

HERNIADOS

El herniado CASTRO, de Burjasot, es el único que retiene las hernias que los demás bragueros dejan escapar. Pruebas, gratis. P. Pozo, num. 7, BURJASOT.

Salón de moda
HOY grandes éxitos
HOY
De tal palo...
tal astilla
Programa Ajuria

La graciosa película en 2 partes
Chiribito y la piel
Lunes: Suceso - Suceso - Suceso - Suceso
Lo más grande en la vida
El éxito más grande y ruidoso del
Real programa Ajuria
Lo más sensacional-Lo más emocionante
Lo más artístico-Lo nunca visto
Grandes batallas

HERNIADOS

El herniado CASTRO, de Burjasot, es el único que retiene las hernias que los demás bragueros dejan escapar. Pruebas, gratis. P. Pozo, num. 7, BURJASOT.

Teatro Cine del Patronato

Landerer, 7

Salón nuevo, espacioso y elegante - Inauguración de la temporada teatral

Funciones para hoy

El primer beso

La bonita pieza en un acto,
El sant del agüelo

A continuación se proyectará un selecto programa de CINE
Sesiones a las 3:30 y 6 de la tarde

TOS ALMORRANAS

curación radical con los acreditados CARAMELOS DE LA FE.

Su total curación con la Pomada vegetal

Farmacia G. Pastor Domingo, San Vicente, núm. 177, Valencia

Teatro Principal

El día 12 de Enero: Debut de la Gran Compañía Hispano-mexicana de operetas

Esperanza Iris

23 funciones noche, del 12 Enero al 3 Febrero
DIEZ UNICAS MATINES los martes, jueves y domingos
Queda abierto el abono para estas matines, que serán blancas y de gran moda

Horas de Contaduría: De 4 a 7 tarde y de 9:30 a 11 noche

Extraordinarios conciertos

por el excelso pianista

Sauer

Piano gran cola BECHTEIN

Días 12 y 14 de Enero, a las 6 tarde,
El abono está abierto en Contaduría

Obras de gran espectáculo

Compañía ALCORIZA

Comedias de aventuras

Hoy, a las 3:30 tarde: **La corte de Veronia**
A las 6 tarde: **El vencedor de la muerte**
A las 9:45 noche: **RAFFLES**
Mañana noche: **DESPEDIDA** de la compañía.

Movimien

Villarreal, de Ferrera, proceden Cabo Peñas, Nogués, proceden Corby, del es gona. Joera, del seño Génova. Josefa Gómez, Geronimo núme Asunción, de l Joven Pepe, de A l Corby, del seño pool. Guimé, de los manos, para Lond Amaro, de lo y Compañía. Campro, de rñes, para l Trost, del Seelms, de Copenhague. Semore, de lo y Compañía, este Havorth, del Clasow. Joan de Joanes mediterránea, para Villarreal, de rñes, para Baro Des Herfanger, de Bernice, de lo mans. Cabo Peñas, Nogués. Cripte-Creen, Hermanos. Villarreal, de rñes. Villarreal, de rñes, para Baro Kuxeffell, del jerdan. Santa María, York. Vineroz, del s Cala Figuera, María, para T Pepito, para C

El vapor BAR PUERTO RICO, S El vapor BAL DEO y BUENOS Admite carga

Prestan estos s de 1.º y 2.º clase, de 3.º se aloja Corsigu

APERT d Situada en l donde el público aiente al ramo, er de Málaga, camar louts. Venta por iste establecimien Calle de Ercl

Precio anual Han sido ar Dirigir

Movimiento del puerto

Entradas
8 de Enero.
Villarreal, de la Compañía Trasméditerránea, procedente de Ceuta.
Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Santander.
Corby, del señor Aguirre, de Tarragona.
Joera, del señor Muñoz, procedente de Génova.
Josefa Gómez, de Tarragona.
Gorgonio número 2, de Cetta.
Asunción, de Palma.
Joven Pepe, de La Nouvelle.
A la carga
Corby, del señor Aguirre, para Liverpool.
Guimle, de los señores La Roda Hermanos, para Londres.
Amarán, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Liverpool.
Campro, de la Compañía Trasméditerránea, para Bristol y Cardiff.
Trost, del señor Sanz, para Londres.
Secorsina, del señor Montrosimó, para Copenhague.
Serafor, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Londres.
Havorth, del señor Hamilton, para Glasgow.
Joan de Jomes, de la Compañía Trasméditerránea, para pasajes.
Villarreal, de la Compañía Trasméditerránea, para Barcelona.
Descargando
Herdanger, del señor Gil.
Bernicé, de los señores La Roda Hermanos.
Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués.
Criste-Creen, de los señores La Roda Hermanos.
Villarreal, de la Compañía Trasméditerránea.
Salidos
Villarreal, de la Compañía Trasméditerránea, para Barcelona.
Kuxejell, del señor Ries, para Amsterdam.
Santa Marta, del señor Gil, para Nueva York.
Vineros, del señor Ferrer, para Cetta.
Cala Figuera, para Palma.
María, para Tarragona.
Pepito, para Gandía.

Comerciales

Mercados extranjeros
Telegrama recibido de la casa Wooln y Compañía, de Liverpool:
NARANJA
6.000 ofrecidas. Demanda floja.
300 y 360, segundas, de 18/ a 18/6; terceras, de 12/6 a 14/; cuartas, de 9/ a 10/; quintas, de 4/6 a 7/3.
CEBOLLA
6.800 medias cajas.
Primeras y segundas, de 10/ a 11/6, y de 14/ a 15/9.
Telegrama recibido de la casa White y Son, de Hull:
NARANJA
16.000 cajas Valencia.
Segundas, de 15/6 a 17/ y de 16/ a 17/; terceras, de 12/ a 16/ y de 14/ a 17/; cuartas, de 9/6 a 13/6 y de 9/3 a 14/; quintas, de 24/ a 33/; de 7/4, de 22/ a 32/; de 1.064, a 35/.
Terceras de 504, de 23/ a 36/; de 7/4, de 26/ a 28/; de 1.064, de 28/ a 30/.
Mercado más firme.
CEBOLLA
Demanda floja.
Los cuartos, de 9/ a 14/; los cinco, de 11/ a 19/; y los seis, de 12/ a 18/; «Spaerne», llegado.

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY. — Domingo infraoctava de la Epifanía. La fiesta del Niño Perdido. Santos Julián y su esposa Basilia, mártires; Anastasio, Celso, Vidal y Torcuato, mártires.
El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color blanco y color morado.
No se pueden celebrar Misas votivas ni de «Requiem», excepto las de «corpore inseputum».
DE MAÑANA.—Santos Gonzalo de Amarante, confesor; Nicanor, diácono y mártir; Agatán, Papa, y Guillermo, Arzobispo.
El oficio y la Misa son del cuarto de la infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.
No se pueden celebrar Misas votivas ni de «Requiem», excepto las de «corpore inseputum».
DEL MARTES.—Santos Higinio, Papa y mártir; Salvo, Teodosio y Anastasio, mártires.
El oficio y la Misa son del quinto de la infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Higinio.
No se pueden celebrar Misas votivas ni de «Requiem», excepto las de «corpore inseputum».
CULTOS
CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de la Casa de Beneficencia, por los devotos del Niño Perdido.
Se descubre a las siete y media y reserva a las cinco y media de la tarde.
ADORACION INOCTURNA.—Tornos de Nuestra Señora del Pilar y de la Seo. Mañana no hay.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Coro, de la Catedral. Mañana, Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.
DOMINICALES.—En la Catedral, a las nueve y media, Misa conventual y sermón a cargo del Beneficido doctor don Justo Martínez.
En las parroquias, a las diez, Misa mayor.
En la Compañía, a las once, lección sacra por el Padre Teixidor a las 11:30. Misa para los niños del Catecismo y enseñanza del mismo, y a las cinco de la tarde, ejercicio mensual para las hijas de María, con exposición y sermón por el director Padre Antonino Giner.
En la real parroquia de San Andrés, la Cofradía de San Antonio de Padua celebrará, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por don Luis Ballester, a intención de la señora doña Amparo Pardo, de Tormo.
En la iglesia de la Encarnación tendrá su ejercicio mensual la Venerable Orden Tercera del Carmen, a las cuatro de la tarde, con exposición, sermón por el doctor don Vicente Aracil, procesión claustral y toma de hábitos.
En la real capilla del Milagro tendrá su ejercicio mensual la Asociación del Servicio Doméstico, a las cuatro y media de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad, Felicitación sabatina, sermón por el Padre José Gironés, S. J., reserva y gozos.
En la iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), la Cofradía del Dulce Nombre de Jesús contra la blasfemia tendrá, a las cuatro de la tarde, junta de cofrades (solo hombres), y a las cinco, ejercicio con sermón y procesión.
En la iglesia del Temple, la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro tendrá, a las cuatro y media de la tarde, reunión de celadoras, y a las cinco, ejercicio con sermón por un Padre Redentorista.
A JESUS SACRAMENTADO.—Novena de desagravios. Continúa en la iglesia de las Reparadoras, con Misa y exposición a las siete y a las once, y ejercicio a las cinco de la tarde, en que predicará el reverendo Padre Luis Casas, S. J.
AL NIÑO JESUS.—Triduo. La Alianza Infantil tendrá, en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, a las diez, solemne Misa con sermón a cargo del doctor don Bernardo Asensi, catedrático del Seminario, y por la tarde, a las cuatro, ejercicio de final de triduo, con trisagio, lectura, cánticos, procesión claustral y sorteo de fuguetes.
Novenario. Continúa, a las cinco de la tarde, en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, con sermón por el Padre Lorenzo G. Sempere, O. P.
A LA SAGRADA FAMILIA.—El Asilo Protector de obreras (Viana, 24), celebrará hoy su fiesta anual, con Misa de Comunión a las siete, y la solemne cantada, a las nueve y media, con sermón.
AL CORAZÓN DE MARIA.—Mes. Continúa en la iglesia de la Compañía, a las siete y cuarto y a las ocho y media de la mañana. Mañana será a las ocho.

Deportes

Balompíe
En el campo del camino de Algrós se jugará esta tarde un bonito y reñidísimo partido de balompíe, entre dos equipos seleccionados, formado uno por el Gimnástico, Español y Estadium, y otro, por el Valencia y Levante.
Los elementos que jugarán dicho partido hacen esperar una buena tarde.
Al campo, ver y callar, lo pide la verdadera afición.
La Federación Regional Valenciana de Foot-ball ha organizado para esta tarde un grandioso partido, en el que contendrán los veintidós mejores jugadores de Valencia.
El partido se celebrará en el campo del Valencia F. C., empezando a las tres y media en punto, y la recaudación será a beneficio de la Federación Nacional de Foot-ball.
Match interesante
Génova.—En el campo del Génova F. C. se ha jugado un interesante match entre el primer equipo de dicho Club deportivo y un equipo del Madrid F. C.
El partido ha sido reñidísimo, venciendo los italianos, por cinco contra cero.
Los jugadores españoles, a pesar de su mala fortuna, jugaron con brío y buena voluntad, siendo muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.
Tiro de pichón
La Sociedad de cazadores La Cinegética celebrará hoy tiro de pichón, en la Exposición.
El sorteo de puestos se hará a las tres en punto. Se adjudicará un premio.
Esta noche a las nueve, en el hotel Munich, se celebrará un banquete en honor de don José Villaplana.
Los que al mismo desean inscribirse, pueden hacerlo, hasta las doce, en la Sociedad.
Dr. BARONA
Especialista en garganta, nariz y oído
Consulta: De 9 a 12 y de 5 a 6
Calle de la Paz, 36, entresuelo

Servicio meteorológico de Levante

8 Enero.
Categoría T. (Terral).
Régimen T. 2.
Sobre el canal de la Mancha (Grijalva, 758'7 milímetros) continúa teniendo su centro una depresión, la cual dilata su alveo hacia el Mediterráneo superior. Las altas presiones (772 milímetros) se extienden por la mitad occidental de nuestra península. Vientos generales del Oeste el Noroeste, con tendencia a descenso de temperatura.
Lluvias.—Más datos del reciente período: Jiraco, 491 milímetros; Salzedella, 400; Sierra Engarcerán, 439; San Carlos de la Rápita, 363; Rafelbunol, 287; Almuñina, 283; Vall d'Alba, 262; Alcalá de Chiverí, 347; Ceste, 221; Fuente la Higuera (Torre Talleda), 211; Corvera del Llano, 185; Cañete, 165; Rellou, 145; Requena, 141; Bezas, 125.
Temperaturas extremas regionales: Alicante, 17 y 6 grados; Teruel, 10 y 1. 3 tarde.—Villar.

LÍRICO La casa del cine

Éxito indescriptible de la comedia
Las hijas del cervetero
Formidable interpretación de
Henny Porten
Lunes: MARIA JACOBINI
MARTES MODA. Estreno del vodevil,
Por la puerta falsa
Maravillosa creación de la gentil
Madge Kennedy
¡EL AS de las estrellas americanas!
¡El ídolo femenino de EE. UU.!

Centro Instructivo Antoniano

(Calle de Padre de Huelanós, 1)
(Temporada de Belén)
Función para hoy, las 3:30 y 6:30:
La hora de la Redención
o la derrota de Satán
GRAN ÉXITO

Interesante a las señoras

La acreditadísima casa LA INGLESA, de San Sebastián, ha establecido en la calle de Pizarro, núm. 26, segundo, un importante taller de ropa blanca, fina, para señoras y niños, donde encontrarán, a precios baratísimos y sin competencia, los modelos mejores y más elegantes en equipos de novia y primera comunión, mantillas y equipos de recién nacido, así como en cubrecamas y vestidos de niños. Es la casa que mejor confecciona, más barato y de más variación de modelos de Valencia.

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espí y Compañía

AGULLENT (Valencia)
PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO
Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados. El pábulo especial, por otra parte, no ofrece ceniza alguna, y por tanto, de una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio.
Incienso "Lágrima" puro cera de abejas, cerecinas, parafinas, olandas y demás artículos convenientes al ramo de cerería.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

GRAN FRIGORIFICO "LABLANCA"

TABERNES BLANQUES
Esta casa resolverá por fin el problema de las subsistencias.
Anticipándose a los acontecimientos y merced a lo adelantado de sus procedimientos, de su enorme maquinaria, de su gran producción, ofrece unos precios de los artículos del cerdo SENCILLAMENTE ECONÓMICOS, como podrán ver:
Tocino sin piel para morcillas caseras (de cebolla), a... 3'00 ptas. kgs.
Magro de cerdo superior para embutidos, a... 4'25 " "
Cabezas y espinazos (corbet)... 2'00 " "
Morcilla de carne muy superior, a... 2'20 " "
Chorizo de Pamplona extra, (regalado casi)... 7'00 " "
Longaniza riojana extra a... 6'50 " "
La casa ha montado un servicio especial para atender a su numerosa y distinguida clientela y al público en general, y a fin de darle toda clase de facilidades pone a disposición sus adelantadas máquinas para triturar la carne, el tocino y picar la cebolla. Cede la sangre de los cerdos a precios sumamente económicos. Ofrece tripas de cerdo para los embutidos a precios de coste, para facilitar al público la elaboración de los embutidos domésticos tan en uso en esta región.

Línea Pinillos

Servicio a las Antillas
El vapor BARCELONA, saldrá el día de Enero, directo para SAN JUAN DE PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.
El vapor BALMES, saldrá el día 24 de Enero, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.
Admite carga y pasajeros de todas clases.
SERVICIO AL BRASIL - PLATA
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.
Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 53
Teléfonos carga-pasaje, 426-928

¿Está su niño raquítico, no crece, la anemia le consume?
DELE V. VINO PINEDO
Reconstituyente energético.

APERTURA de la nueva tienda de Salazones de PASCUAL AGUADO
Situada en la CALLE DE ERCILLA, 23 (junto a la farmacia de San Antonio)
donde el público encontrará un completo y económico surtido de todo lo concerniente al ramo, en especial bacalao inglés, Islandia y Labrador; legítimas anchoas de Málaga, camarones del Cantábrico, arenques superiores de Holanda y otros artículos. Venta por kilos. Precios económicos. Visítala y haced vuestras compras en este establecimiento y os convenceréis de la verdad.
Calle de Ercilla (vulgo Torera), 23 (junto a la farmacia de San Antonio)
Tierras para arrendar, en el término de Raymat, con estación de ferrocarril, capterera, fuerza eléctrica y teléfono, a 15 kilómetros de Lérida, de extensiones aproximadas:
Fines de 3.985 hanegadas: 2.242 secano, 1.743 riego.
" " 6.476 " 2.117 " 4.659 "
" " 3.425 " 1.557 " 1.868 "
" " 1.868 " 137 " 1.731 "
Precio anual de arriendo: de 1 a 6 pesetas hanegada, según tierras.
Han sido arrendadas ya 11.300 hanegadas.
Dirigirse a Manuel Raventós. - Raymat (provincia de Lérida)

cribiera la historia de los Carmelitas.
El Padre Traggia escribió esta obra en dos partes.
En la primera se da una idea general de la revolución y sus causas, y los servicios que hicieron a la Patria los regulares de toda España.
En la segunda parte expone el patriotismo de los Regulares Carmelitas Descalzos de Aragón y Valencia, y se titula «Segunda parte de la Apología del Estado Regular en la presente revolución que agita a España estos años, con relación a la Reforma de Santa Teresa y demás de España».
Esta segunda parte se halla inédita, y su manuscrito (no el original) se conserva en la Biblioteca de la Universidad de Valencia, cuya noticia llega a nosotros por la acertada idea que tuvo el benemérito jefe de la Biblioteca e incansable bibliógrafo e historiador, don Marcelino Gutiérrez del Caño, de escribir el «Catálogo de los manuscritos», obra en tres tomos, con presentación espléndida, que honra a las artes del libro valencianas.
Las páginas que nos proponemos publicar a continuación están tomadas de la segunda parte, y son todas las que hacen referencia al reino de Valencia.
Para mayor inteligencia del pú-

no pudieron lograr, lo consiguieron los malos españoles, ateos, enemigos de la Monarquía, que desecristianizaron al pueblo, para entregar la España al corso.
En la plaza pública, en la hoja suelta, en el periódico, y aun en las propias Cortes de Cádiz, de triste recordación, tanto por lo que hicieron mal como por el bien que dejaron de realizar, se hizo mofa y escarnio, primero, del Tribunal de la Inquisición; luego, de los Religiosos, que eran su brazo; siguieron las invectivas contra el Clero secular, y se acabó por combatir los dogmas y asestar cuchilladas a la Religión de nuestros padres, que nos hizo fuertes, y a España, señora del mundo.
Desprestigiados los Frailes, desecristianizado el pueblo, las águilas imperiales lograron fácilmente sus propósitos de dominación.
Para contrarrestar los perniciosos efectos de los escritos irreligiosos, el Capítulo general y Definitivo de la Reforma de Santa Teresa, reunido en el convento de su Orden, en Pastрана, acordó mandar a todos los conventos que formaran una relación sencilla de las cosas más notables acaecidas en la época revolucionaria en dichos conventos, y que el Padre Manuel de Santo Tomás Traggia, historiador general de la Orden, es-

Los Carmelitas de Valencia en la invasión francesa

HISTORIA DE LO QUE PADECIERON LOS CARMELITAS DESCALZOS DEL REINO DE VALENCIA DURANTE LA INVASIÓN FRANCESA, DESDE 1808 HASTA 1814, Y NOTICIA DE LA FUNDACIÓN DE LOS CONVENTOS CARMELITANOS DE VALENCIA, DESIERTO DE LAS PALMAS, NULES Y ENGUERA, POR
el Padre Traggia

Gacetillas

Entre las reformas que pensamos introducir en el DIARIO figura la de cambiar los tipos de impresión, a fin de hacer más fácil su lectura.

Compliendo acuerdos aprobados en junta general de la Comisión provincial de la Cruz Roja, ayer visitaron al excelentísimo señor gobernador civil los señores Bofill y Brillester de los Reyes, vicepresidente y secretario, respectivamente, de tan humanitaria institución, presentando una instancia, debidamente documentada, en la que se solicita se instruya el oportuno expediente para conceder al excelentísimo señor don Fernando Ibáñez Payés, delegado presidente de la expresada Corporación en Valencia, la gran cruz de Beneficencia.

La labor altruista y meritoria que al frente de tan simpática institución viene realizando en nuestra capital el señor Ibáñez Payés, justifica en absoluto la elevada recompensa que para él se solicita, ya que su abnegación, caridad inagotable y méritos indiscutibles, le hacen acreedor a que los Poderes públicos premien como se merecen sus desvelos y sacrificios inculcables en pro de las clases desheredadas de la fortuna.

VERDADERA REALIDAD.—Terminó la carrera de la vida, resucita por el Gran Frigorífico Lablanca. Léase anuncio de cuarta plana.

Los alumnos de la Escuela Oficial de Artes y Oficios que en el curso próximo pasado obtuvieron premio en metalico, pueden pasar por las oficinas de la citada Escuela, los días y horas de clase, para percibir el importe correspondiente.

Por real orden de 16 de Diciembre último, se modifican las condiciones para el ingreso en el Instituto de la Guardia civil, reduciendo a un año de servicio en filas el plazo de dos que se exigía a las clases de tropa, tanto a los procedentes del ejército activo como a los licenciados de él. A los hijos de jefes y oficiales y de veteranos, les será dispensado dicho año de servicio en filas, y podrán ingresar directamente en el referido Instituto, a los 19 años.

¿Queréis ver a vuestros hijos rollizos y robosando salud? Dadles FOSFO-GLICOKOLA DOMENECH, con o sin arriñenal.

Habiendo transcurrido con exceso el plazo concedido a los contribuyentes para pagar el arbitrio sobre Inquilinato correspondiente al año 1910, primer trimestre de 1910 y primer, segundo y tercer trimestre de 1910-20, o sea período comprendido desde el primero de Abril a 31 de Diciembre de 1910, y estando acordado proceder al embargo de sus bienes en cantidad suficiente para su cobro, esta agencia ejecutiva, con el fin de evitar los gastos y perjuicios que se puedan originar, les invita para que hagan efectivo el débito, con los recargos correspondientes, dentro del tercer día a contar desde la fecha de este anuncio, en mi oficina, calle de Vinatea, 12, principal, de cuatro a seis de la tarde.

Valencia 8 Enero 1921.—El agente, Manuel López.

¿Queréis no toser más? Tomad las "ASTILLAS DE SAN BLAS". Curan la tos y el resaca de garganta. Botica Santa Catalina, Viuda Costas.

Verificado a domicilio el cobro de las cuotas del arbitrio sobre Inquilinato correspondiente al cuarto trimestre del año 1910-20, queda abierto el período voluntario de cobranza en las oficinas del arriñenal, calle de Vinatea, número 12, principal, todos los días laborables, de nueve a una y de una a tres de la tarde.

Valencia 8 Enero de 1921.—El arriñenal recaudador, Rafael Belmonte.

El Centro Aragonés celebrará junta general ordinaria esta tarde a las cuatro. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios de número, a los que la junta directiva ruega su asistencia.

En muchas las indigestiones ocurridas en estos días de Navidad, pues no es fácil sustraerse a los apetitosos manjares que nos presentan en la mesa en estas tradicionales fiestas; pero el remedio es rápido y económico, y no hay que temer tanto los perniciosos efectos de estos familiares ágapes en que rebosa la alegría de vivir. Con unos cuantos vasos de agua de Camarena en ayunas, uno o varios días, quedaréis libres de molestias y evitaréis alguna grave enfermedad. La hallaréis en el Centro de Especificos Camar, calle de San Fernando; casa Mengod, Gracia, 63; casa Jarque, Sangre, 12, y en todos los depósitos establecidos en la provincia de Valencia.

El Círculo de Bellas Artes, como testimonio de gratitud, dedicará un diploma al grupo de exploradores que cooperó perfectamente al mejor éxito y resultado práctico de la postulación en la categoría de Reyes, y se complace en hacer público, por medio de este conducto, el simpático rasgo de dichos exploradores, que renunciaron a todo obsequio en favor de los niños pobres.

En la Caja de la Diputación provincial ingresaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Sagunto, 1.000 pesetas; Benaguacil, 1.500, y Meliana, 1.417,56.

LA UNION FABRIL DE ASIENOS Y TABLEROS de Madera, S. L., se ha trasladado a la calle del Mar, número 27.

El Sindicato de obreros tranviarios convoca a junta general, para mañana a las diez de la noche, en su domicilio social, Canalejas, 2. Se ruega la puntual asistencia.

Las digestiones pesadas y dolorosas se corrigen felizmente tomando después de las comidas una cucharadita de LEVARTIG.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el "ERUPTIVOL" López Moreno.

Los que padecen del estómago y han recurrido a mil específicos sin encontrar remedio, prueben las aguas de los Heriveros de Calentes y se felicitarán de haber dado con el único y más eficaz remedio.

En el Asilo Protector de Obreros, Vi-

ciencia, 24, se pondrá en escena, esta tarde a las cuatro y media, la bonita obra "Pastores a Belén" de los hermanos de Cristo.

Por el acreditado industrial don Pascual Tomás Canal y señora ha sido pedida para su hijo don Pascual Tomás Carles la mano de la bella y distinguida señorita doña Mercedes Pallardó Verdager.

La boda se celebrará en el próximo mes de Abril. Con este motivo se han cruzado valiosos regalos.

Suaviza la cara, ataropela la piel la vaselina químicamente pura del doctor Orens.

Crónica teatral

BENEFICIO DE ANTONIA PLANA. Belleza, gentileza, inteligencia, gracia, simpatía, he aquí la suma de cualidades que forman la fisonomía material y moral de Antonia Plana. Durante la temporada que va a terminar en Olympia, Antonia Plana ha sido una poderosa sugestión y una atracción considerable para los más selectos del público valenciano, que es su público, el público entregado sinceramente a la admiración de Antonia Plana. Nosotros nos animamos a los sentimientos de ese público siempre que aparece en escena Antonia Plana, cuando oímos la voz de la actriz, esa voz de un puro metal, instrumento precioso para la expresión sentimental más noble, más intensa, más suave o tierna.

Celebró ayer Antonia Plana su beneficio, y las representaciones de "Amores y amonios" y de "Alfonso XII-13a fuerza número" para dos deliciosas interpretaciones de Antonia Plana.

Aplausos, felicitaciones, regalos, ovaciones constituyeron los accidentes del beneficio.

Gacetillas teatrales

HOY DESPEDIDA DE LA COMPANIA. Tres magníficas funciones se celebrarán en este teatro, con motivo de despedirse la compañía de Anselmo Fernández del público valenciano. A las 3'30, y a precios populares, se cantará la inspirada zarzuela "Los calabreses"; a las seis tarde, la magnífica opereta "La mujer artificial"; y a las 9'45 noche, la grandiosa opereta "La duquesa del Tabarín".

Mañana lunes, debut de la gran compañía de zarzuela y opereta de Ramón Peña.

OLYMPIA. Hoy domingo, a las seis, se pondrá en escena la hermosa comedia de los hermanos Quinteto, "Los galeotes", premiada por la Academia Española; a las 9'45, "Amores y amonios"; de los mismos aplaudidos autores y gran éxito de la compañía Plana Díaz.

Mañana lunes, despedida de la compañía y beneficio de Emilio Díaz, a las seis de la tarde, "Un drama de Calderón" y "Mañana de San Juan"; y a las 9'45 de la noche, "Los galeotes".

El martes, a las 9'45, debut de la compañía de Luis Llano, con su famosa creación "El orgullo de Albacete".

Hoy, a las 3'30 tarde, se pondrá en escena el aplaudidísimo drama en tres actos "Ley de honor", de don José M. Acevedo, y el monólogo de los señores Quinteto, "Chiquita y bonita". A las seis tarde y 9'45 noche se representará la preciosa comedia en tres actos y un prólogo, "La dicha ajena".

Mañana, en funciones populares, "Ley de honor" y "Chiquita y bonita".

Acayentes son los programas que anuncia para hoy domingo este favorecido teatro a las 3'30, "Alma de Dios" y "El amor es el amor"; a las 5'45, "Felipe Segundo"; "El amor es el amor" y "Alma de Dios"; y a las diez noche, "La chicharra"; "El amor es el amor" y "Alma de Dios".

Aguramos tres entradas, por lo variado y selecto de los cortales.

NIÑOS DE SAN VICENTE. Hoy tendrá lugar, en el Colegio de Niños de San Vicente, las siguientes espectáculos: A las tres, "Belén"; a las 6'30, cine, proyectándose la sensacional película titulada "El caso del odio", una panorámica y una cómica, y a las 8'30, "Belén".

Teatro-Cine del Patronato

Hoy, inauguración de la temporada

Espectáculos

Principales.—Compañía Alcoriza.—A las 3'30: La corte de Verónica.—A las 6: El vencedor de la muerte.—A las 9'45: Raílles.

Apolo.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 3'30, despedida de la compañía: Los calabreses.—A las 6: mañana, La mujer artificial.—A las 9'45: La duquesa del Tabarín.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 3'30: Alma de Dios y El amor es el amor.—A las 5'45: Felipe Segundo. El amor es el amor y Alma de Dios.—A las 10: La Chicharra. El amor es el amor y Alma de Dios.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 3'30: Ley de honor y Chiquita y bonita.—A las 6, y 9'45: La dicha ajena.

Olympia.—Compañía de comedia Plana-Díaz.—A las 6: Los galeotes.—A las 9'45: Amores y amonios.

Lirico.—Sesión de cine de 3'30 a 12'30. Reglas.—A las 3'15, 5'45 y 9'45: Grandes funciones de circo.

NoVEDADES.—A las 3'30: Sinapismo o la porga del Chato y El pecat.—A las 5'45: El amor de Benita y Sinapismo o la porga del Chato.—A las 7'15: Sinapismo o la porga del Chato y La rosella.—A las 9'30: La rosella y Sinapismo o la porga del Chato.—A las 11'30: Sinapismo o la porga del Chato y ¿Ahón está la melua dona?

Moderno.—Sesión única de cine de 3'30 a 12.—Sorolla.—Sesión de cine de 3'30 a 12'30. Sesiones de cine.

Patronato de la Juventud Obrera.—A las 3'30 y 6: El primer beso y El sant del agüelo.

Necrologia

Doña Angela Alcayd Vela de Barrero

En Pedraiva ha fallecido la respetable señora doña Angela Alcayd Vela, muy apreciada de sus convecinos por sus virtudes y afable trato.

Recibió en el último esposo en Felipe Barrero, sus hijos don Angel, don Concha y doña Remedios, así como sus hijos políticos don José Ferrer, don José Piód y don José López, nietos y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Oliendo a brea

Un bosque centenario, de árboles retroncadas por los huracanes, es el punto de reunión de los marinos retirados.

Aquellos árboles son los únicos que no han podido arrancar de cuajo las tormentas. Aquellos hombres son el único remanente de una generación de donadores del mar. Sus compañeros han ido cayendo, uno tras otro. Dios sabe dónde: en combates oscuros con los escollos traicioneros, con las olas siempre voraces, víctimas de los fuegos en los mares de la China, o encañados en los bancos de fango de los polares.

En tantas secudidas y de tantas victorias, sólo les queda un ansia infinita de descanso.

No hay en toda la costa raión más apacible que aquel, en días serenos. No hallaréis almas tan bonachonas como las de aquellos marinos grandes, que han sido fiebres de singular bravura, y hoy no quieren ni recordarlo siquiera.

Les basta para amar lo que fueron, la contemplación constante del mar, que se representa su pasado. También contemplan desde allí el Campanazo, que representa un próximo año, nada temeroso; otro descanso inabarcable en el alegre Campanazo que mira al mar; y un eterno sueño arrullado por las olas.

Cualquiera creencia que la charla de aquellos hombres de acción ha de ser lección viviente y provechosa de potosidades energías; que sus recuerdos estarán diciendo un taquígrafo que los registre, para ejemplo de la posteridad.

No suabe ser así: rara vez hablan de lo que hicieron. Ante sus ojos, los otros bres trazan en la lejanía el surco de espuma de sus escañas, y pasan sin dejar en las ondas huella alguna. Pues, asimismo, como escrita en el agua donde nada queda, desaparece en el olvido la historia de aquellas vidas de tan ruda labor.

Si de tarde en tarde alcanza un recuerdo a enardecer a aquellas montes dormidas.

OLYMPIA. Lo que entonces se dice en aquel coro, merecería de fijo ser escuchado en cualquier momento aquellas memorias despertarían vuestra veneración simpática, si algún poeta acertase a traducirlas en letras de molde.

Por desgracia, los lobos marinos se callan como muertos en cuanto sospechan que algún torcedor plumerío les escuchará. Les revienta lo escrito, y con los dedos lo hablado. Cuando recordan lances viejos, que es pocas voces, lo hacen para ellos solos.

Un día en que loqué arriñenal al oído y escuchar, haciéndome el dormido, tuve la suerte de que hubieran recibido la visita de otro compañero de la costa.

Un marino asir, bastante charlatán por dentro, tenía la palabra, y los demás le escuchaban encandados, riéndose solamente con los ojos, en risa silenciosa; disfrutando sus carcajadas de accesos catarrasos, cuando ya no podían reprimirlos.

—¿Y cómo navegaste en el barco partido?—recordaba al asir el encargado de tirarle de la lengua.

—Estuvo bueno aquello. Era en la Habana. No encontraba yo barco, ni ocupación, ni dinero.

Nos reunimos los del oficio en una lonja de jarcias y pettechos, y yo, cuando no tenía donde comer, por entrever el hambre les hacía reír con mis cuentos.

En esto se me llega uno con cara de requián y me dice: —¿Tú, que me pareces bastante alocado, convenías para segundo... y va y me ofrece el oro y el moro.

Díjelo que sí, por de contado, y allá nos fuimos al barco que estaba ya para zarpar. Cuando salí de dejar los pocos trastos en mi camarote, ya marchábamos mar alante.

En la cubierta, me voy al sobrecargo, tendido en el suelo y mirando a lo largo: —¿Qué mira, hom? —Estaba viendo el declive por esta parte... —¿Del declive? —El del barco, que, como está partido por el medio, cuando le levanta un marotón, mete a la vez la proa y la popa... Chocóme el cuento y hablé de ello al capitán, quien me dijo: —No hagias caso de ese hombre. Está más loco que una cabra.

Me encogí de hombros. Pero no me quedó tranquilo del todo, porque iba notando que el capitán estaba más caviloso cada vez. Se veía que nos acercábamos a un peligro, que yo no podía sospechar... Cuando, un día, encunétemos al sobrecargo, que me dice al oído con mucho misterio: —¿Huelo a marisco...? —¿Qué me dice? —¿Huelo el fondo del mar! —Y no daba más explicaciones; pero su cara lo decía todo.

Muy escamado me voy a ver a mi jefe: —Capitán, ¿oye lo que dice el sobrecargo? —¿Qué dice ese loco? —¿Que huelo el fondo del mar...? —¿Que huelo las narices de su güela...? me responde furioso.

Aún no había acabado de decir esto, se oye un ruido terrible... —¿Habíamos encallado! —El capitán levanta los brazos al cielo, y exclama con resignación: —Es el sino de las criaturas... ¿Ves aquellos patos que salen del agua? —Bien claro se veía, un buque naufrago, a cincuenta brazas a babor.

—Son del otro barco que perdí hace tres meses... —Ba un gran suspiro y vuelveme a decir: —En el mismo sitio... ¡Es el sino de las criaturas! —El catarro de las risotadas se hace tan general, que recuerda el hervidero de las complotes.

El más sereno dice, jaleando el orador: —Cuenta lo de la barala, que fué famoso. —Si que tiene gracia pa contar, porque

colombos malado si la tenía, que de poco se agomas. Al ígnai que en el barco partido tuvo que echarme al agua sin conocer el barco ni el capitán; esta vez tuve que ser yo el capitán sin saber ni una jota de cómo era la tripulación.

El mi barco había de salir sin falta, y como escapáramos todos los marineros, hubo de tomar los que se presentaron, a la buena de Dios, fueren lo que fueren.

Ya estábamos en alta mar cuando me enteré de que ninguno viera en jamás un barco.

Erán señores, japoneses, españoles... Querían volver a España, y no tenían para el pasaje... ¿Cómo íbamos a hacer la maniobra, si no sabían el nombre de una vela, ni por dónde se cogía el timón? —¿Aquí del taleño! —Lo primero había de entenderse con ellos.

Encontréme a los menos mareados rumbo en canchiera, jugando a los naipes... —¿Aquello sí que lo entendían!... ¡dominado! —Cojo las cartas, y pego una en cada vela... —¿Ya estaba todo claro! —Para el triquete, el palo de oros; el mayor, el de copas; para el de mesana, los espadas. El de bastos déjelo para los foques y demás.

En el timón, que era lo principal, puso a un mirriano mío; en dependiente más fino que el hambre. A un lado puse una soma, y al otro un caballo; en medio, un rey.

Así, para gobernar, desde el puente, lo gritaba: —¡A la sota, Pachín!—y el orzaba a babor, como un fómbrre. —¡Al caballo!...—y el viraba a estribor.

Cuando tomaba bien el rumbo: —¡Bien fijo el rey, Pachín... o se mato! Con las veías tampoco flamós mal! —¡Arriba el siete de copas!...—gritaba yo, y ello se hacía, tarde o temprano. —¡Larga el cinco de espadas!...—y me entendían al pelo.

Pero lo malo fué que un día se nos echó de pronto encima la galerna... —¡Abajo el dos de espadas, y el as de oros, y el tres de copas!...—gritaba yo como un desesperado. —¡Valléme! No! La cosa iba muy despacio, y el barco brincaba, mientras las arboladuras cruñían retorciéndose como si los polos fueren cañas... —¡Así Dios me salve, que no quisiera verme en otra tal!... —Entonces fué cuando di el giro más grande de mi vida, y una orden de maniobra, como no oyeran otra los mares todos del planeta... —¿Pues, ¿qué erantes, hom? —¡Arriba toda la bravia!... —JUAN ARZADUN.

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL

GACETA DE MADRID. Publica una real orden disponiendo se considere libre la fabricación, circulación y venta de armas blancas.

Las investigaciones de las autoridades se limitarán a procurar que no se produzcan armas blancas.

Otra, disponiendo se forme escuadrón de profesorado de las Escuelas Navales y de Artes Gráficas, equiparandolas al personal de enseñanza de la Escuela de Industrias.

Otra, confirmando en el cargo de director de la Escuela de Artes Gráficas a don José Sánchez Gorona.

Un decreto aumentando en tres el número de profesores auxiliares del Conservatorio de Música y Declamación de Valencia.

Nombriendo auxiliares interinos del citado Conservatorio a don Antonio Cortés, don Consuelo Lapeña y otra señora apellidada Rosat Sotera.

MINISTERIOS

PRENSA OFICIAL. El señor Dato, al haber con los periodistas esta mañana, ha dicho que había recibido un telegrama del comandante del "Reinhold Reventón", dándole cuenta que había salido de Bahía Blanca y marchaba a Pernambuco, desde donde irá luego a Cabo Verde.

Confirmando que ha llegado a Madrid el embajador de España en París, señor Quiñones de León, y que había conferenciado con él y con el marqués de Lema.

Ambas conferencias fueron muy extensas. Preguntado acerca de la veracidad de los rumores circulados sobre la sustitución de dicho embajador, ha contestado el señor Dato negativamente, recordando los servicios que ha prestado a España el señor Quiñones de León, especialmente en su aplicación como representante de España en la Liga de las Naciones.

Atención que el Consejo del martes tendrá lugar después de la sesión del Congreso.

Dijo también el señor Dato que había llegado a Madrid el capitán del departamento de Cádiz.

GOBERNACION

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas, como consecuencia de la catástrofe ocurrida en la mina de la "Carrollina", se decidieron en huelga los obreros de dicha sección, habiendo cerrado el comercio en señal de duelo.

Ha sido concentrada la guardia civil en previsión de que se altere el orden. Aun cuando el fuego ha sido extinguido, no hay posibilidad de prestar auxilio a los obreros aislados en la galería subterránea.

Hasta ahora las pruebas realizadas con animales no han dado el resultado apetecido. Dichos animales han muerto por asfixia en la séptima perforación.

Vista de actas

Se reunió esta mañana, ante el Tribunal Supremo, la vista del acta de Liria. El apoderado del candidato derrotado señor marqués de Cáceres, denunció que se habían cometido todo género de atropellos.

En algunos pueblos se vendió el censo al mejor postor. Uno de ellos exigió 52.000 pesetas, y como el marqués de Cáceres no accedió a la demanda, fué dividido el censo.

En otro se pidieron 16.000 pesetas. En otro se realizó un pucherazo ignominioso en favor del señor Izquierdo. El apoderado del candidato triunfante señor Izquierdo, que era el señor Matsunaga, negó estos hechos, lamentando que el Tribunal no tuviera medios para comprobar los hechos y procurar imponer la debida sanción a los calumniadores.

Añadió que el señor Izquierdo tenía gran arraigo en el distrito de Liria, que había representado con anterioridad. Hasta el próximo lunes no será conocido el fallo.

También en el Supremo se vieron esta mañana las actas de Daroca, Almagro, Corella, Plasencia, Játiva y Veladumont. Excepto en el acta de Almagro, no se presentaron impugnaciones.

En el acta de Játiva no se ha presentado a la vista del Supremo el representante del señor Rubio. En la de Torreente, el señor Valdecabres no sabía hoy todavía si se presentaría o no su representante.

Respecto a la de Gandía, no se vislumbra la solución que le dará el Supremo.

La Gierva en Palacio

A las 11'45 de la mañana se presentó el señor La Gierva en Palacio. La entrevista con don Alfonso duró hasta la una de la tarde. Al salir de Palacio fué interrogado el señor La Gierva por los periodistas, que le rodearon, desosado de que les comunicase impresiones.

Después de haber estado en Paludo una recepción, que resultó brillantísima.

En todas las calles de la capital se han colocado candelabros con alusiones entusiastas al nuevo Obispo de Jaca.

El Nuncio de Su Santidad y el Obispo de Madrid-Alcalá marcharon a Orhuela, para visitar al Prelado de dicha diócesis, que se encuentra enfermo.

Obreros amotinados

Oviedo.—El vecinstano de Trubia se ha amotinado por trabajar esquinado en la fábrica. El director de ésta ha ordenado el cierre para evitar incidentes graves. He sido enviado un ingeniero para solucionar el conflicto.

Complot descubierto

Tortosa.—En virtud de confidencias, la benemérita descubrió dos bombas colocadas a orillas del Ebro. Fueron detenidos Antonio Pino y Rafael Pallardó, quienes manifestaron que estaban encargados de colocarlas por orden del Centro de corporaciones obreras, en el domicilio del alcalde y del jefe del partido jaimista.

Extranjero

La cura de la tuberculosis

París.—Puede decirse que ya se ha entrado en una nueva y gloriosa fase, por lo que se refiere a la curación de la tuberculosis, gracias a los pacientes y magníficos experimentos del doctor Calmette, subdirector del Instituto Pasteur.

Todavía la tuberculosis en el hombre no se empezado a ser curada; pero merced a los trabajos de ese hombre de ciencia, puede afirmarse sin reservas que la tuberculosis ha sido vencida en los animales, lo cual constituye una gratísima promesa, por lo que hace referencia al tratamiento de tan terrible enfermedad en el hombre.

Describe el doctor Calmette que en un estable se encerraron cinco vacas tuberculosas y diez terneras sanas. El suero del estable estaba inclinado de tal manera, que las deyecciones de las vacas enfermas habían de pasar por el recinto ocupado por las terneras, de modo que la infección había de producirse necesariamente.

Cuatro de las terneras se dejaron como prueba, sin hacer nada que pudiera evitar el contagio; pero a las otras seis, reunidas con las anteriores y practicando el mismo género de vida, se las vacunó con inyecciones preparadas por el doctor Calmette, según su procedimiento.

Después de esta primera vacunación se sometieron las terneras a una segunda vacunación; pero esta vez sólo se aplicaron las inyecciones a cuatro de las terneras primitivamente vacunadas.

De este modo había, en suma, cuatro terneras que no habían sido sometidas al procedimiento inmunizador, dos terneras que habían sido vacunadas una sola vez y otras cuatro terneras que habían sufrido la vacunación dos veces.

Los resultados no han podido ser más claros ni el éxito más patente. Las cuatro terneras que no habían sido vacunadas ninguna vez resultaron tuberculosas, hallándose en lamentable estado. El contagio se había producido en las condiciones en que era de esperar que se produjera.

En cambio, las otras seis terneras resistentes de muy distinta manera la infección microbiana, pues mientras las dos terneras que no habían sido vacunadas más que una vez presentaban grandes ganglios tuberculosos, las otras cuatro que habían sido vacunadas dos veces no presentaban la menor huella de la enfermedad, a pesar de haber vivido en absoluta promiscuidad con las reses enfermas.

Ahora trata el señor Calmette de hacer otro experimento en su granja, donde se guardan unos grandes monos, en los que espera conseguir un éxito tan concluyente como el obtenido con las terneras.

El ilustre doctor ha manifestado que esto sólo es el comienzo de una larga serie de experiencias que hay que emprender; pero que los éxitos de ahora permiten abrigar grandes esperanzas.

La Confederación General del Trabajo francesa, contra Moscú

París.—La Confederación General del Trabajo acaba de publicar un manifiesto acerca de escisión que en el partido socialista se ha producido con motivo de la diversidad de criterios manifestada en el Congreso socialista de Tours, al discutirse la adhesión o no adhesión a la Tercera Internacional de Moscú.

La ruptura del pacto de 1905—dice el documento—siende a introducir una honda división entre los trabajadores.

La escisión es el resultado de la imposición de las condiciones de Moscú y la pretensión de que la Tercera Internacional sea acordada en absoluto, y que a sus fallos y decisiones no se les someta a examen ni discusión de ningún género.

Es deber imperioso alzarnos en contra de esa arrogante actitud de Moscú. Los obreros franceses son bastante conscientes para no dejarse dirigir por fórmulas.

Termina el documento diciendo que el sindicalismo es la fuerza más poderosa de que dispone la clase trabajadora, y que la sumisión a Moscú sería la renuncia de toda la energía de que los obreros pueden hacer uso.

Empréstitos prohibidos

Bruselas.—La "Libre Belgique" anuncia que los ministros de Hacienda y de Asuntos económicos han redactado un proyecto de ley, en virtud del cual quedará prohibida en Bélgica, sin autorización especial del Gobierno, la emisión, suscripción y oferta públicas de títulos de empréstitos de Gobiernos extranjeros y las obligaciones de ciudades y provincias extranjeras.

Religioso procesado

París.—Un despacho de Londres que publica "Le Matin" dice que un Padre Dominicano, que había ejercido el cargo de monsero del "calde de Cork", será juzgado por el Consejo de guerra de Dublín, ignorándose de qué se le acusa.

Un manuscrito de Rossini

Berlín.—Según noticias de Copenhague, se ha descubierto en el Conservatorio de Música de esta ciudad el manuscrito original del "Barbero de Sevilla", de Rossini. Ese manuscrito contiene una obra desconocida hasta ahora, y que Rossini había abandonado para reemplazarla por la conocida.

El señor La Gierva.—Sólo ha tenido por objeto la visita cumplimentar a don Alfonso, a quien hacía mucho tiempo que no veía.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

Reunión de sindicalistas.—Detenciones

En la calle de Premiá, número 15, Cooperativa del Obrero, fué sorprendida una reunión de sindicalistas.

La policía practicó importantes detenciones.

En el Gobierno civil se nos han facilitado los siguientes datos acerca de este suceso:

Los detenidos son José Muñoz, al que se le ocuparon 1.434 sellos de una peseta, para la cotización; 250 de dos reales; 240 de a real, y 380 de a 0'15.

Además se le ocupó un blok con las señas de los delegados Salvador Labrador, impresor, íntimo de un individuo llamado Fernández, detenido también, al que se le ocuparon sellos; Miguel López, cilindrador, ocupándose folletos.

José Piqueras, lamparero. Este detenido se fugó al ser detenidos los concurrentes a una reunión en la calle de las Eras.

Se le considera como uno de los individuos de la guardia roja.

José Vidal, presidente del Sindicato de Artes Gráficas, al que se considera como autor del asesinato del chofer de «La Publicidad».

Enrique Rovira, presidente de la guardia roja.

Pedro Alvarez, tipógrafo, al que se le encontraron proclamas.

Otra detención. En Vich ha sido detenido Adolfo Pujol, que se dedicaba a cobrar cuotas a los obreros y multas a los patronos.

Se le ocuparon 455 pesetas.

Fallecimiento. Ha fallecido Olegario Miró, obrero de la fábrica de vidrio del señor Argemí, herido días pasados por varios individuos.

No tenía importancia. En el Campo de la Bota se ha reconocido un artefacto hallado en la calle de la Boquería.

Se trata de una pila seca de borbollón, completamente inofensiva.

Sindicalista italiano. Ha sido conducido de Tarragona el sindicalista italiano Mario Montavani, que será enviado a su país.

El Aguinaldo del soldado. Se ha remitido al Ministerio de la Guerra la cantidad de 43.450 pesetas con 27 céntimos, producto de la suscripción del Aguinaldo del Soldado.

A flote. El remolcador «Cataluña» ha puesto a flote al vapor inglés «Neveson», encallado ayer en la desembocadura del Llobregat.

Otro atentado sindicalista. Esta tarde, mientras se hallaba comiendo, en una taberna llamada La Palerma, establecida en la calle de Jersalén, Manuel Valero Dolz, de 51 años, viudo, albañil, domiciliado en la calle de Flusaders, 45, fué agredido por dos sujetos desconocidos, los cuales, después de tomar una copa en el mostrador, se dirigieron hacia él y le hicieron tres disparos, resultando herido en el brazo derecho y en el vientre, de pronóstico gravísimo.

Fuó auxiliado en la casa de Sorroto de la calle de Barbant, adonde fué acompañado por un sargento de zapadores y un paisano.

El herido está fichado por la policía como anarquista desde 1889, en que nuestro embajador en Londres anunció su salida de aquella capital para España, en unión de otros dos sujetos peligrosos, y ha sufrido arrestos gubernativos.

Ha efectuado repetidos viajes a Buenos Aires, el último de los cuales lo llevó a cabo en 1915, y sin que desde entonces se tuviese noticia alguna de su persona.

Hojas clandestinas. Por la policía fué detenido un sujeto a quien le fueron ocupadas hojas clandestinas dirigidas a todos los obreros en general, y en particular a los del ramo de la madera.

En dichas hojas se alienta a los obreros a persistir en su actitud ante la persecución de que son objeto las organizaciones sindicalistas, y se les recuerda que no deben abandonar a los que gimen en la cárcel por defender la causa sindicalista.

Ha sido denunciada al Juzgado una hoja clandestina, dirigida por el Comité Pro-Presos a todos los trabajadores, que fué colocada en las paredes de la dependencia destinada a la salida de expediciones de gran velocidad, en la estación de Francia.

De subsistencias. En el despacho del inspector de Subsistencias, señor Suñol, se han reunido los representantes de los

principales Ayuntamientos de la provincia de Barcelona, convocados a indicación del presidente de la comisión municipal de Abastos, para tratar de las peticiones formuladas por los abastecedores para aumentar el precio del ganado lanar.

Asistieron los alcaldes o sus representantes de Tarrasa, Badalona, Sabadell, Mataró, Villanueva, Igualada, y el jefe de la sección municipal de Hacienda, señor Vidal Guardiola, por encargo del alcalde de Barcelona.

Todos los presentes se comprometieron a no autorizar ninguna nueva alza en el precio de la carne, llegando, si es preciso, a una restricción temporal del consumo.

Se organizará además el servicio común de anotación de precios.

Al objeto de cumplimentar estos acuerdos, se celebrará el martes, a las diez de la mañana, una nueva reunión, con asistencia de representantes de ganaderos y abastecedores, para ver en qué forma se puede ir rápidamente a una rebaja en el precio del ganado al por mayor.

El gobernador no recibió esta noche a los periodistas, por hallarse reunido con el alcalde y la Junta local de Subsistencias.

Complot descubierto. Por confidencias que recibió el capitán de la Guardia civil de Tortosa, señor Ortoneda, dió éste orden al sargento y fuerzas a sus órdenes para que comenzaran los trabajos encaminados a descubrir lo que en la confidencia se decía, o sea que en Tortosa se fabricaban bombas explosivas, para ser colcadas en determinadas casas y sembrar la consternación en aquella pacífica ciudad.

El resultado de los trabajos y pesquisas fué satisfactorio, pues el pasado jueves, el sargento y otros guardias detuvieron a un sujeto, llamado Antonio Micó Salazar, sindicalista recién expulsado de Zaragoza, que se dedicaba a la confección de artefactos con carga explosiva, habiendo enterrado algunos de ellos en una finca cercana al Ebro, no muy distante de Tortosa.

Verificado un registro en dicho punto, dió por resultado hallar en un hoyo unas bombas de cemento armado, que pesaban cinco kilos cada una.

El Micó se declaró autor de la construcción de las bombas, junto con un tal Rafael Pallarés, y otro sujeto llamado Cugat, que facilitaba el cemento, aunque ignoraba el objeto a que destinaban los explosivos.

Así declaró el Micó que en un centro republicano se destinaban estas bombas: una, para colocarla en la casa del alcalde, don Antonio de Ramón; otra, en la del doctor Ferrer, diputado provincial tradicionalista, y otra, que debía construirse, en la del presidente de la Cámara Agrícola, don Primitivo Ayuso.

También se construyó otra bomba para hacer la prueba en la finca, dando un excelente resultado de destrucción.

Los tres citados individuos y otro, llamado Juan Anto, que estaba en antecedentes de lo que se tramaba, fueron puestos a disposición del juez de instrucción, así como los artefactos, una pistola, un puñal y publicaciones de carácter ácrata, halladas en el domicilio del Micó, así como otro puñal, un revólver y folletos sindicalistas hallados en el domicilio del Cugat.

Para intervenir en estas pesquisas ha llegado a Tortosa el gobernador civil de la provincia de Tarragona, don Tiburcio Martín.

Pedregny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

4 por 100 interior.	69.50
4 por 100 interior fin mes.	00.00
5 por 100 amortizable.	92.25
4 por 100 amortizable.	85.20
Banco de España.	561.00
Tabacaleras.	276.50
4 por 100 exterior.	81.70
Francos.	45.25
Libras.	27.80
Marcos.	10.63

George y Krassin

Londres.—Se anuncia que Lloyd George no recibirá a Krassin antes de que éste salga para Moscú.

La Conferencia de Bruselas

Berlín.—Simons, ministro de negocios, marcha hoy a Bruselas para cambiar impresiones con los representantes de la industria belga sobre los diversos problemas que se examinarán en la Conferencia de Bruselas.

Las peticiones ferroviarias alemanas

Berlín.—El ministro de Hacienda ha comunicado a la comisión financiera la decisión de acceder a las peticiones de los ferroviarios se tomó en su ausencia, y añadió que esto ocasionará un gasto de seis mil millones.

Si no se le proporciona igual cantidad de ingresos, presentará la dimisión. Como medios de obtener recursos propone la elevación de las tarifas ferroviarias y postales.

D'Annunzio escribe

Turin.—D'Annunzio permanecerá en Fiume, donde escribirá el relato de los últimos acontecimientos.

¿El ex kronprinz conspira?

La Haya.—Un periódico socialista dice que el ex kronprinz trabaja por restaurar la monarquía en Alemania.

En los centros oficiales autorizados desmienten la afirmación.

Los sucesos de Dublín

Londres.—Dicen de Dublín que ayer varios siniferos dispararon contra un desconocido, al que hirieron.

Luego se llevaron al herido en un automóvil.

Se han suspendido los servicios postales entre los distritos irlandeses.

La Constituyente rusa

París.—Hoy se ha celebrado una reunión por los elementos que quedan de la primera constituyente rusa, que fué disuelta por los parisienses de Lejón.

Han tratado de restaurar la nacionalidad rusa, que sólo puede redimirse por sí misma sin ninguna intervención extranjera y sin derramamiento de sangre.

Han afirmado que el régimen de los soviets perdura por temor de que los campesinos implanten otro peor.

A la reunión ha asistido Kerenski.

Obreros sin trabajo

Berlín.—El número de obreros sin trabajo en Alemania asciende a 3.650.300.

La Misión española en América

Buenos Aires.—El infante don Fernando y el señor Francos Rodríguez visitaron el hospital español, prodigando a los enfermos frases de consuelo.

Luego visitaron el Banco Español.

El embajador de España, marqués de Ampostá, ha dado un banquete en honor del infante.

Entre los invitados figuraban el príncipe Amadeo de Saboya, el ministro de Italia, comandante del acorazado «Roma» y otras personalidades.

El Yatch-Club ha dado también una comida de gala al infante.

Este ha marchado hoy a la estación balnearia Mar del Plata, y visitará luego otras ciudades de los alrededores.

Casamientos reales

Constantinopla.—Andriose que un príncipe rumano va a casarse en breve con la princesa Elena de Grecia.

Asegúrese también que el heredero del trono de Grecia marcha de incógnito a Bucarest, para casarse con la princesa Isabel de Rumanía.

Empréstito ferroviario

Nueva York.—Los agentes del Gobierno suizo preparan un empréstito destinado a la realización del proyecto de electrificación de las redes ferroviarias suizas.

Comentarios políticos

Durante la tarde de hoy, los periodistas acudieron al domicilio del señor La Cierva para interrogarle; pero se limitó a decir que no podía manifestar nada, por la calidad de la personalidad con quien había conferenciado.

Trigo que no quieren

Oviedo.—Hace algunos días que están en el puerto de Gijón dos vapores con cargamento de trigo argentino; pero los fabricantes se niegan a admitirlo por tener adquirido trigo libremente.

El gobernador está dispuesto incluso a incautarse de las fábricas de harinas y a adquirir trigo a precio de tasa, con lo cual bajaría el precio del pan en 15 o 20 céntimos kilo.

Buque salvado

Río Janeiro.—El buque inglés «Herodwen» ha varado en el Sur de Cabo Frio.

Se ha salvado la tripulación, y el buque, después de ser puesto a flote, ha sido remolcado a este puerto; pero ha llegado en muy malas condiciones, haciendo agua por todas partes.

Decreto soviético

Londres.—El Gobierno de los soviets ha publicado un decreto ordenando la desmovilización del ejército en Armenia.

Este será reorganizado y lo dirigirán oficiales que han recibido la instrucción militar en Moscú.

Don Alfonso a Bélgica

Bruselas.—Se asegura que don Alfonso devolverá la visita a los reyes belgas en los primeros días de Mayo próximo.

Rompimiento de relaciones

París.—La Confederación General del Trabajo ha publicado un manifiesto, rompiendo francamente sus relaciones con los comunistas.

Dicen en el manifiesto que no cumplirán las decisiones adoptadas en el Congreso celebrado recientemente; aborrecen resueltamente el sistema comunista, que ha sido por sus propias obras condenado y por cumplir el imperioso deber de oponerse a los desmedidos ambiciones personales de los directores del comunismo.

La Misión española

Buenos Aires.—La Casa de Galicia ha ofrecido un banquete a la misión española, al que ha asistido el señor Francos Rodríguez, quien ha pronunciado un elocuente discurso que ha sido muy aplaudido.

Por aclamación se ha acordado dirigir un saludo a la Prensa española; encarecen a todos los periódicos que se centren en su campaña libro-americana y que asistan en la imperiosa necesidad de que don Alfonso realice el viaje a América.

La cuestión obrera en Sevilla

Sevilla.—En el muelle se trabaja normalmente.

El gobernador y los representantes de las casas consignatarias de los buques estudian las peticiones de mejoras formuladas por los obreros.

No se ha llegado a un acuerdo.

Los elementos patronales se han reunido en la Cámara de Comercio y han rechazado las pretensiones.

Las impresiones son optimistas.

Se teme nuevamente una huelga general.

Obreros despedidos

Bilbao.—Diversas factorías metalúrgicas han despedido numerosos obreros a causa de la crisis por que atraviesan las industrias metalúrgicas y siderúrgicas.

Los taberneros

Bilbao.—Los taberneros han pedido al gobernador que autorice la apertura de las tabernas los domingos.

El gobernador, apoyado por el alcalde, ha mantenido la prohibición.

En su consecuencia, los taberneros se han reunido y acordado darse de baja en la contribución.

Se dice que serán autorizados para abrir sus horas al mediodía, con el fin de que puedan ir a comer numerosas personas que están abastecidas de los restaurantes económicos.

Inauguración

Tánger.—Con gran solemnidad se ha inaugurado la nueva institución benéfica española de La Gota de Leche, para las familias pobres.

Asistieron el ministro de España y las autoridades locales.

Indignación en la Prensa

La Prensa se muestra indignada, porque a pesar de la consignación que figura en el presupuesto no se repara el cable de España, Tánger, Ceuta.

Polítiqueras

Málaga.—A consecuencia de un debate que se suscitó en el Ayuntamiento, al hablar de las últimas elecciones, se produjo un formidable escándalo al denunciar un concejal que los guardias del Municipio intervinieron en las elecciones, cometiendo atropellos.

El concejal señor Sáez dijo que tuvo que intervenir en algunos sitios, en vista de los atropellos que cometían los notarios.

Al oírlo el público protestó ruidosamente, pretendiendo invadir el salón.

El alcalde ordenó que se despejara la tribuna y se levantó la sesión en medio de un formidable escándalo.

A descansar

Ciudad Real.—Ha llegado el capitán general de Madrid, señor Aguilera, a pasar unos días.

Después de la catástrofe

Ciudad Real.—Dicen de La Carolina que esta tarde ha comenzado la extracción de cadáveres de los veintidós mineros sepultados en la mina «Azucena».

Vuelco de un auto

Castellón.—En la carretera de Oriols voló el automóvil correo de Vistabella, resultando un muerto y varios contusos.

Reunión accidental

Palencia.—La dirección de la Sociedad Antracita Antidáñez, situada en el pueblo de Las Heras, en cuya casa habita el médico don Graciano Villegara, se cometió un terrible atentado.

Dicho señor invitó a los empleados de la Compañía para celebrar una reunión, y cuando se hallaban reunidos, y desconocido hizo varios disparos por una ventana, produciendo enorme pánico.

Resultaron heridos los guardas jurados Arturo Miguel y Domingo Cala.

Le benemérita trabaja para capturar a los autores.

Cazando osos

Santander.—El pueblo de Pozos salieron varios cazadores a dar una batida de osos que atormentan la comarca.

Dichos cazadores encontraron a los osos refugiándose en una cueva.

Entonces amontonaron piedras, interceptando la salida.

Hoy salieron más cazadores para matarlos.

De un naufragio

Ferrol.—Los tripulantes de un velero español han encontrado en la costa efectos de un naufragio, cuya nacionalidad se desconoce.

Licenciados

Cádiz.—Han llegado procedentes de Lerache, el «Delphin» y el «Almirante Lobos».

Traen 1.500 licenciados que han marchado a sus casas en trenes especiales.

LA PRENSA

EL CORREO ESPAÑOL

Su artículo de fondo lo titula «Abnegación leísta».

Reclama de los leístas ayuda para el periódico, que es arma en los combates de ideas modernas, puesto que cuanto se haga en beneficio del periódico redundará en beneficio de la causa.

Termina diciendo que el triunfo de la Prensa será seguido por el triunfo de la comunión.

EL DEBATE

Comenta un libro recientemente publicado por el conde de Romanones, sobre el ejército y la política.

Estudia teorías propias del autor. Recomienda el libro y promete dedicarlo nuevos artículos.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL

Se ocupa de la traición de los socialistas españoles, que reclaman de los extranjeros el boicot contra las mercancías españolas.

En el artículo los apóstrofa duramente, y copia varios párrafos del periódico «Democracia Nueva» de París, en los que censura esta actitud, reclamando del socialismo que no tome en cuenta la petición, por ser contraria a la economía mundial.

EL SIGLO FUTURO

Ocupase del Mensaje de la Corona, estimulando al Gobierno para emprender la reconstrucción militar naval.

HERALDO DE MADRID

Protesta de la campaña que se hizo en el extranjero, basada en el Manifiesto de la Confederación de Trabajadores de Barcelona.

Niega que en España se persiga y se fusile a los obreros, y protesta también de que las organizaciones obreras quieran obligar a los obreros a adherirse a la Internacional de Moscú, juzgada ya como un fracaso.

HOY

Coincide con el «Heraldo» el contenido la campaña antipatriótica de la Confederación del Trabajo de Cataluña, que profetiza el boicot de las mercancías españolas en el extranjero.

Dice que la actitud del Gobierno y la actuación de los políticos debe encaminarse a una acción energética y salvar al país de la honda crisis por que atraviesa, y de a los trabajadores sus justas peticiones.

LA ACCION

Comenta la sesión de ayer en el Congreso, haciendo resaltar la inutilidad de la misma.

Se ha comenzado a actuar—dice, tratando pequeñeces y miserias que a nada conducen.

Invita a los hombres públicos a que miren las cosas desde alto, y a darse cuenta de la situación de España, pues el país se va cansando ya de que sus representantes no traten en el Parlamento más que poltiquerías.

Reunión de mauristas

En el hotel Palace se ha celebrado un te maurista, en honor de los candidatos.

Asistieron, entre otros, los señores Calvochecha, Alas Pumarino, conde de Limpia, Serrano Jover, conde de Valdellano, Montes Jovellar, García Cernuda y otros.

Se leyó una carta del señor Maura adhiriéndose al acto.

En ella saluda a los derrotados.

Se inhibe tratar de la situación política, porque su criterio es ya conocido, declarando que se encuentra identificado con el partido.

El señor Serrano Jover preconizó la agrupación de todos para realizar una campaña de ciudadanía.

El señor Calvochecha atacó al Gobierno, diciendo que en la presidencia se halla la corteza más cínica unida a la voluntad más débil, y que el Ministerio de la Gobernación está regido por un espíritu cícuil con política de campariño.

Don Ramón

Que falleció

Todas las Misas

Corazón de Jesús

ra de los Desamparados

roquía de Santa María

roquillas de Benasquillo.

Su viuda, hijos, parientes y amigos

¿A qué p...

En las gloriosas

lito-monárquicas, y

recientemente españolas,

cuentas las invocaciones

mo. Hubieran holgado

porque en aquellos tiempos

palabras, sino con obediencia

do no han perpetuado

bronces brillan con el

fulgor que los astros del

libro de la historia

zaban los sentimientos.

Ahora se manosea, se

thore se moche tan nobilito,

y se da a entender

piensa por patriotismo

ve y todo lo hace el

Concretamos. El

aceptó el Poder por

señor Dato se propusieron

en su caso, raer de los